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Ao vigésimo sétimo dia do mês de fevereiro de dois mil e dezenove 1 

(27/02/2019), às 13h00min, na sala 03 do DSE/CCEN, Campus I da 2 

Universidade Federal da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes 3 

membros do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento 4 

Ambiental: Pablo Riul, Cristiane Francisca Costa Sassi, Felipe Wartchow, 5 

Frederico Gustavo Rodrigues França, Patrício Adriano da Rocha, Jéssica Maria 6 

Pereira de Souza França, Maria Clara de Claro Lira e o secretário do PPGEMA, 7 

Ewerton Bezerra Sarmento Monteiro. Os pontos de pauta foram: 1) 8 

Transferência de Orientações; 2) Aproveitamento de disciplinas; 3) Aprovação 9 

das Bancas de Defesa; 4) Prorrogações de Prazo de Defesa; 5) Relatórios de 10 

Estágio Docência; 6) Processo Seletivo 01/2019; 7) Eleições PPGEMA 2019; 8) 11 

Outros assuntos. A reunião foi presidida pelo Coordenador do Programa, 12 

Professor Pablo Riul. O coordenador Pablo dá início a reunião informando 13 

sobre a construção do prédio do PPGEMA, que está sem previsão de entrega. 14 

Continuando ele faz um alerta ao colegiado sobre as prorrogações de prazo de 15 

defesa, em que a maioria dos alunos concluintes solicitou prorrogação e que 16 

isso é um fator que pode prejudicar o Programa na avaliação da CAPES. 17 

Continuando, Pablo abre a discussão do primeiro ponto de pauta, 18 

Transferência de Orientações, fazendo a leitura do pedido da professora Elaine 19 

Folly, no qual ela solicita a troca de orientação da aluna Tarcianne Maria de 20 

Lima Oliveira, em que ela passa a ser coorientadora da aluna e, o docente 21 

Carlos Eduardo de Almeida, passa a ser o novo orientador da referida discente. 22 

Pablo comenta que a troca favorece o Programa, pois o docente não tinha 23 

nenhuma orientação no Programa. Dando continuidade, Pablo fala a respeito 24 



da troca de orientação do aluno Antônio Júdson Targino Machado, em que seu 25 

novo orientador passa a ser o professor Luis Fernando Marques dos Santos, e, 26 

com a palavra, a professora Cristiane Francisca da Costa Sassi expõe os 27 

motivos da troca de orientação dando um breve relato da situação. Após isso, 28 

abre-se a discussão para o colegiado e as trocas de orientação são aprovadas 29 

por unanimidade. Passando para o segundo ponto, Aproveitamento de 30 

disciplinas, Pablo começa fazendo a leitura da solicitação da aluna Mariana 31 

Carneiro de Andrade e do parecer feito pelo docente Patrício Adriano da 32 

Rocha, após discussão, o aproveitamento da disciplina é aprovado por 33 

unanimidade. No terceiro ponto de pauta, discute-se a aprovação das bancas 34 

de defesa, Pablo inicia fazendo a leitura dos pedidos de defesa dos discentes 35 

Julia Martini Falkenberg e Pedro Ricardo Alexandre de Albuquerque, enviados 36 

pelo orientador de ambos, Gustavo Henrique Calazans Vieira, e faz a leitura 37 

também da solicitação da banca de William Medeiros da Silva, enviada pelo 38 

orientador Frederico Gustavo Rodrigues França. Em discussão, o colegiado 39 

aprova as bancas por unanimidade. Passando para o quarto ponto de pauta, 40 

que trata das prorrogações de prazo de defesa, Pablo inicia fazendo a leitura 41 

do parecer elaborado pelo professor George Emmanuel Cavalcanti de Miranda 42 

acerca do pedido de prorrogação da aluna Jéssica Maria Pereira de Souza 43 

França, continuando, Pablo passa a palavra para a aluna Maria Clara de Claro 44 

Lira expor os motivos para seu pedido de prorrogação, em que segue a fala do 45 

professor Patrício acrescentandouma breve explicação ao pedido de 46 

prorrogação da aluna. Aberta a discussão, o colegiado aprova por 47 

unanimidade. Chegando ao quinto ponto de pauta, Pablo inicia fazendo a 48 

leitura dos relatórios de Estágio Docência dos discentes William Medeiros da 49 

Silva e Jéssica Maria Pereira de Souza França, após debate, o colegiado 50 

aprova por unanimidade. Seguindo a reunião, inicia-se a discussão sobre o 51 

Processo Seletivo 01/2019, o coordenador Pablo solicita ao colegiado a 52 

autorização para aprovar o Processo Seletivo por meio de ad referedum, 53 

evitando assim, a convocação de outra reunião ordinária para aprovar, 54 

exclusivamente, o Processo Seletivo 01/2019. O colegiado discute sobre o 55 

prolongado prazo da Seleção, o professor Patrício comenta acerca da 56 

possibilidade de realizar o Processo Seletivo à distância, fazendo parcerias 57 

com outras instituições de ensino. O professor Pablo fala que a legislação da 58 



UFPB não versa sobre esse tipo de seleção realizado à distância, e que é 59 

necessária uma reformulação no Regulamento do PPGEMA para possibilitar tal 60 

seleção à distância. Continuando, o colegiado debate sobre a quantidade de 61 

bolsas que o Programa dispõe. O professor Pablo comenta que irá conversar 62 

com a pró-reitora Maria Luiza com o propósito de conseguir mais cotas de 63 

bolsas para o PPGEMA. Dando continuidade, o professor Pablo dá início ao 64 

sétimo ponto de pauta, eleições do PPGEMA 2019, fala da necessidade de 65 

formar a comissão eleitoral, completa dizendo que a mesma deve ser 66 

composta por três membros, que não necessariamente precisam fazer parte do 67 

colegiado, e prossegue fazendo um breve resumo das atribuições conferidas à 68 

Comissão. Finalizando, Pablo informa que enviará um e-mail para os docentes 69 

e discentes do Programa explanando o tema e perguntando quem tem 70 

interesse em participar da comissão eleitoral. Partindo para o último ponto de 71 

pauta, outros assuntos, Pablo fala a respeito do preenchimento da Plataforma 72 

Sucupira, diz que 30% das pesquisas do Programa em 2018 foram no extrato 73 

A, 14% em A1 e 16% em A2, havendo um aumento de 20% em relação ao ano 74 

de 2017. Pablo fala que ainda existe um gargalo no desenvolvimento das 75 

pesquisas no Programa, que é a produção discente. E pede para que os 76 

docentes atentem para este fato, pois é um aspecto que pesa na avaliação da 77 

CAPES. A aluna Maria Clara sugere que as disciplinas estimulem mais a 78 

produção discente, os membros discutem sobre o tema. Continuando, Pablo 79 

inicia a votação da aprovação da Ata da 5ª Reunião Ordinária de 2018, que é 80 

aprovada por unanimidade pelo colegiado. Prosseguindo, o coordenador Pablo 81 

fala sobre a disciplina Metodologia da Pesquisa e do Trabalho Científico, em 82 

que os alunos Laíza de Queiroz Viana Braga e Cícero Pereira de Oliveira Neto, 83 

não cursaram, e é um fato que pode prejudicar o prazo de defesa deles. Pablo 84 

explica a situação sobre as disciplinas obrigatórias que são ofertadas a cada 85 

semestre, em que foi aprovada em reunião ordinária a fixação de disciplinas 86 

obrigatórias a cada semestre, Ecologia de Comunidades e Ecologia de 87 

Populações a cada primeiro semestre letivo, e, Metodologia de Pesquisa e 88 

Estatística, no segundo semestre. Assim, Pablo sugere que as orientadoras 89 

dos alunos, Fabiana Lopes Rocha e Elaine Folly Ramos, ministrem a disciplina 90 

extra para que os alunos cursem e não fiquem prejudicadosquanto ao prazo 91 

máximo de defesa. Em seguida Pablo Riul agradece a presença de todos e 92 



nada mais havendo, encerrou-se a presente sessão. Eu, Ewerton Bezerra 93 

Monteiro, secretário do PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e 94 

aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi por mim datada e assinada.95 

 96 
 97 

João Pessoa, 27 de Fevereiro de 2019.98 

99 

100 
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Ao sétimo dia do mês de maio de dois mil e dezenove (07/05/2019), às 1 

16h00min, no DSE/CCEN, Campus I da Universidade Federal da Paraíba, em 2 

João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa de Pós-3 

Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Pablo Riul, Frederico 4 

Gustavo Rodrigues França, Patrício Adriano da Rocha, Maria Clara de Claro 5 

Lira e o secretário do PPGEMA, Ewerton Bezerra Sarmento Monteiro. Os 6 

pontos de pauta foram: 1) Eleições PPGEMA 2019; 2) Aprovação Relatório 7 

PROCESSO SELETIVO 01/2019; 3) Aprovação da Ata da 1ª Reunião Ordinária 8 

de 2019; 4) Outros assuntos. A reunião foi presidida pelo Coordenador do 9 

Programa, Professor Pablo Riul. O coordenador Pablo dá início a reunião 10 

falando a respeito da pesquisa eleitoral 2019 do PPGEMA e faz um breve 11 

resumo do parecer elaborado pelo professor George Emmanuel, em que ele foi 12 

favorável ao processo eletivo. Em discussão, o colegiado aprova por 13 

unanimidade. No ponto de pauta seguinte, Aprovação do Relatório 14 

PROCESSO SELETIVO 01/2019, Pablo passa a palavra para o professor 15 

Patrício Adriano da Rocha, membro da comissão de seleção, para falar 16 

resumidamente sobre o relatório. O professor Patrício dá uma explicação 17 

concisa sobre o relatório, propõe um esclarecimento no Barema em que conste 18 

no documento que ele não é cumulativo, facilitando o entendimento das futuras 19 

comissões de seleção. Patrício fala sobre a questão das bolsas e cotas, para 20 

que o Colegiado elabore normas para não haver desentendimentos entre as 21 

comissões de seleção e as regulamentações vigentes no Programa e na 22 

Instituição. Em discussão, aprovado por unanimidade. No terceiro ponto de 23 

pauta, Aprovação da Ata da 1ª Reunião Ordinária de 2019, não há pedidos de 24 



modificação do texto, sendo aprovada por unanimidade. No último ponto de 25 

pauta, que trata de outros assuntos, Pablo faz a leitura do requerimento do 26 

docente Luís Fernando Marques, em que solicita a inclusão do professor Dr. 27 

Davi Felipe Farias como coorientador do discente Antonio Júdson Targino 28 

Machado e solicita também a inclusão do docente André Scarlate Rovai como 29 

coorientador da aluna Jéssica Tamara Targino Brito, a qual ele orienta. Após 30 

apreciação do colegiado, a inclusão dos coorientadores é aprovada por 31 

unanimidade. Finalizando, o coordenador fala sobre a dificuldade de alguns 32 

docentes se disponibilizarem para ministrar as disciplinas do programa, diz que 33 

no período vigente, 2019.1, duas disciplinas obrigatórias ficaram sem ser 34 

ofertadas. Assim, sugere que os alunos reivindiquem ao corpo docente que se 35 

coloquem a disposição na oferta das disciplinas, evitando assim um problema 36 

maior no decorrer do curso. Em seguida Pablo Riul agradece a presença de 37 

todos e nada mais havendo, encerrou-se a presente sessão. Eu, Ewerton 38 

Bezerra Monteiro, secretário do PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois de 39 

lida e aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi por mim datada e assinada.40 

 41 
João Pessoa, 07 de Maio de 2019.42 
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Ao décimo nono dia do mês de junho de dois mil e dezenove (19/06/2019), às 1 

16h00min, na sala do PPGCB/DSE, Campus I da Universidade Federal da 2 

Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa de 3 

Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Frederico Gustavo 4 

Rodrigues França, Rafael Luis Galdini Raimundo, Danielle Karla Alves da Silva, 5 

Elaine Folly Ramos, Felipe Wartchow, George Emmanuel Cavalcanti de 6 

Miranda, Patrício Adriano da Rocha, Jéssica Monique da Silva Amaral, Patrícia 7 

de Moura Almeida e o secretário do PPGEMA, Ewerton Bezerra Sarmento 8 

Monteiro. Os pontos de pauta foram: 1) Aproveitamento de disciplinas; 2) 9 

Aprovação do Projeto do Edital - Professor Visitante 2019; 3) Aprovação do 10 

Relatório de Desempenho Docente Visitante; 4) Outros assuntos. A reunião foi 11 

presidida pelo Coordenador do Programa, Professor Frederico Gustavo 12 

Rodrigues França. O coordenador Frederico dá início a reunião falando a 13 

respeito do pedido de aproveitamento de disciplinas solicitado pela discente 14 

Ana Carla Gregolin. Continuando, o coordenador faz uma sucinta leitura do seu 15 

parecer, em que ele foi favorável ao aproveitamento das disciplinas. Explica 16 

que Ana Carla já foi aluna do Programa e já tinha cursado a maioria das 17 

disciplinas ofertadas pelo PPGEMA. Aberta a discussão, o colegiado decide 18 

aprovar por unanimidade. No ponto de pauta seguinte, Aprovação do Projeto 19 

do Edital - Professor Visitante 2019, o professor Frederico apresenta ao 20 

colegiado o Projeto fazendo um breve resumo com os principais pontos. Os 21 

membros do colegiado fazem alguns questionamentos e após discussão, o 22 

Projeto do Edital para Professor Visitante é aprovado por unanimidade. No 23 

terceiro ponto de pauta, que trata da aprovação do Relatório de Desempenho 24 



da Docente Visitante Danielle Karla Alves da Silva, o coordenador relata o 25 

desempenho satisfatório da docente e afirma que a professora Danielle 26 

ultrapassou todas as metas da análise de cumprimento atribuídas no ato da 27 

contratação. Dando continuidade, o professor Frederico explica como é o 28 

preenchimento do relatório e abre a discussão para o colegiado, sendo o 29 

Relatório de Desempenho aprovado por unanimidade. Finalizando a reunião, 30 

em outros assuntos, o coordenador faz a leitura da solicitação da Banca de 31 

defesa de dissertação da discente Maria Clara de Claro Lira, concedida por ad 32 

referendum, para apreciação do colegiado. Após debate, a banca é aprovada 33 

por unanimidade. Em seguida Frederico França agradece a presença de todos 34 

e nada mais havendo, encerrou-se a presente sessão. Eu, Ewerton Bezerra 35 

Sarmento Monteiro, secretário do PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois 36 

de lida e aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi por mim datada e assinada. 37 

 38 

João Pessoa, 19 de Junho de 2019.39 
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